

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos.

Servicio á toda hora del día y de la noche.

Este depósito se halla por la Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado.

Año I

San José, C. R., jueves 7 de marzo de 1912

Núm. 45

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ

OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente á la Imprenta Nacional

SASTRERIA
de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN

Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

GRAN FABRICA DE CERVEZA,
FRESCOS y AGUAS GASEOSAS

UNICA EN EL PAIS

cuya producción de las máquinas refrigeradoras

••• es de treinta toneladas diariamente •••

CERVEZA

Estrella, Lager Bier, Doble y Sencilla,
Negra y Blanca Sencilla

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa.

Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasteurización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

En la fabricación de aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

GRAN FABRICA de MOSAICOS HIDRAULICOS
JOSE MARIA CASTILLO
PROPIETARIO

Mosaicos superiores de toda clase y más baratos de los que se venden en plaza. Especialidad en baldosas á la pasta aguada y en gradas del color que se exija.

GRAN VARIEDAD DE PEDRINES PARA ACERAS

¡¡ NOTABLE REBAJA DE PRECIOS !!

Esta fábrica queda situada 100 varas al Oeste de la esquina Noroeste del Mercado. Cualquier pedido que se haga se despachará inmediatamente.

Para precio y condiciones entérnese con el Ingeniero

LESMES S. JIMENEZ

De Tres Ríos

Manifestación de gratitud

A la Junta de Socorros de Cartago
y al pueblo de Turrialba

Lleno el espíritu de honda angustia; poseído de tristeza y desconsuelo al ver nuestras casitas, producto de un esfuerzo de muchos años, destruidas en un momento por una de las fuerzas naturales; vacilantes, cruzados de brazos, sin saber á qué punto dirigir nuestras energías, sin saber qué hacer en esa situación nos encontrábamos, cuando nos llegó el amparo carifoso de vuestra generosidad. Vosotros los vecinos de Cartago, por medio de vuestra Junta de Socorros pusisteis en nuestras manos cien quintales de zinc y dos mil colonos, y vosotros, los hijos de Turrialba, tuvisteis la generosidad de enviar á nuestro digno Jefe Político con un carifoso donativo de 225 colonos.

La Junta de Socorros de este pueblo, de la cual soy Secretario, acordó, en su sesión última, daros las gracias por mi medio. Yo lo hago gustosísimo, y lo hago no solo en nombre de esa Junta sino en nombre de todo el pueblo de Tres Ríos.

Para daros las gracias todos nuestros corazones forman uno solo; en cada uno de ellos ha brotado una flor cuyo perfume de gratitud lo guardamos para ofrecérselo. Y será una gratitud eterna y esa flor no se marchitará jamás. Años más tarde, encorvados por el peso de los años, blancos ya nuestros cabellos, cuando por las tardes adormezcamos en nuestros regazos á nuestros nietos, les diremos: Tres Ríos era un pueblo muy bonito; sus casitas eran de adobes: una noche cuando todos dormíamos cuando descansábamos para recobrar nuevas energías, hubo un temblor muy fuerte y nos quedamos sin casas y estuvimos muy tristes y en medio de nuestra tristeza, en nuestros momentos de mayor congoja recibimos un donativo generoso de los vecinos de Cartago y Turrialba y ello fué un aliciente para nuestro dolor; fué una brisa fresca que sopló sobre nuestros corazones é hizo brotar en ellos una flor de gratitud para ofrecerla á esos hermanos que nos recordaron en nuestra desgracia y esa flor ha de brotar también en vuestros corazones y nuestros hijos y los vuestros y nuestros nietos y los vuestros se mirarán como hermanos.

Dejo así cumplido mi encargo y me suscribo vuestro affmo. s. s.,

RAMÓN CÉSPEDES M

Secretario de la Junta de Socorros

6 de marzo de 1912.

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel
de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de gravado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continua existencia de joyas y obras de arte.

REPARACIONES

en el edificio

Municipal de Goicoechea

El edificio Municipal del cantón de Goicoechea sufrió varios desperfectos con los últimos temblores.

Para la mayor eficacia en las reparaciones que se propone ejecutar la Municipalidad, ésta ha solicitado que se haga una inspección de esa casa por medio de la Dirección de Obras Públicas, y se indique los trabajos que deben ser ejecutados.

LABORES DE FOMENTO

Se han dado órdenes á la Dirección de Obras Públicas para que prosiga los trabajos de reparación del camino de La Unión á los bajos de San Carlos.

Así mismo se le dieron instrucciones para continuar la apertura del camino de Santa Cruz al Cairo por la carretera Fuentes, y ejecutar las reparaciones que necesita esa carretera, la cual es de gran importancia por las valiosas fincas que habilita y por interesar á varias poblaciones cuyo desarrollo se palpa cada día más por los feraces terrenos en donde están establecidas.

Envenenamiento

Con creosota

trata de quitarse la vida
una mujer

Antes á las 4 de la tarde fué avisado el doctor Barrionuevo que en el barrio de la Soledad había sido una mujer envenenada quien fué trasladada al hospital en vista de su grave estado.

Acto continuo se parsonó el señor Barrionuevo y encontró una joven como de 24 años de edad con el estor de la agonía entregada á crueles y terribles dolores.

El doctor le prestó los auxilios que son del caso, tratando de aliviar aquella infortunada que se hallaba sin conocimiento y privada de la palabra.

Hecha la debida investigación, sabemos que se llama Adilia Fernández y que había apurado media botella de creosota mineral con el fin resultado de quitarse la vida, presentando extensas quemaduras en la boca y faringe.

Tratamos de inquirir algunos datos para conocer los móviles que la indujeron á tan triste determinación y no nos fué posible conseguir ninguno.

Solo sabemos que padecía de extravió mental.

A última hora nos enteramos de su estado y nos informan que probablemente será difícil salvarla.

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañuelos y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras peinetas, pipas de marfil. é infinidad de objetos más.

Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

Capital líquido pagado: c. 1.700,000-00

UN MILLON SETECIENTOS MIL COLONES

para Ud. como respaldo de sus depósitos, cuentas,
etc. etc. con nosotros

El día 1º de Enero de 1912 prorrogamos el

término social de esta firma y

aumentamos el Capital Pagado en

C. 200,000-00 MAS

Todos nuestros amigos saben que

cada día del año aumentamos nuestros
esfuerzos para servirles bien

persistiendo en nuestro conocido lema:

CORDIALIDAD, CORTESÍA Y BUEN TRATO

y hoy se alegrarán de saber que TAMBIEN hemos aumentado considerablemente nuestra responsabilidad, lo que CONTINUAREMOS HACIENDO, pues nuestras ganancias no se retiran del NEGOCIO sino que se invierten constantemente en él, PARA BENEFICIO DE TODOS NUESTROS CLIENTES.

Comience Ud. bien el año entrando en negocios con
nosotros. No le pesará!

BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ

BANQUEROS

Agencia en Cartago: NICOLAS CASASOLA O.

ALFONSO ALTSCHUL

REPRESENTANTE Y APODERADO

de numerosas é importantes casas y fábricas alemanas

Oficina:—Bajos del Centro Español, casa de don Luis Robert.—San José de Costa Rica.

Si usted desea vestir con elegancia, luciendo finisimas sedas, preciosas gasas, elegantes adornos, etc., y perfumada con las mejores esencias que llegan al país, visite la conocida tienda

LA POUPEE

donde atienden el cliente con fineza, sin mirar su posición social

BEJOS M. YAMUNI

SITUADA AL ESTE DEL MERCADO.

Nunca se anuncia

porque todo el mundo la conoce como la que vende más, como la más honorable, como la que puede mejor atender todas las solicitudes que se le hagan porque siempre tiene un enorme surtido.

La tienda de A. LEIVA Y Cía., antes de los ALFAROS, nos merece toda clase de buenas recomendaciones.

NUEVA CASA DE SALUD

—DEL—

Dr. MARIANO RODRIGUEZ

Ofrecida á todos los Médicos de la República para tratar á sus Enfermos con todas las comodidades deseables

Está situada frente al Parque Nacional y contigua á las Oficinas de la United Fruit Company é inmediata á la Estación del Ferrocarril al Atlántico

Cuenta con espacioso Departamentos y Jardines de Recreación; y tiene, además, una Sala de Operaciones que satisface las exigencias de la ciencia moderna

La cooperación de los padres de familia

Los castigos corporales son odiosos, como es odiosa toda violencia individual. Alejan el cariño, provocan represalias de funestos resultados, entorpecen la inteligencia y se confunden con la vulgaridad de la venganza.

Sea cualquiera la razón filosófica del castigo, siempre recuerda el salvajismo de los tiempos medioevales y la brutalidad de las razas primitivas.

Quién sabe cuál será más repugnante: si el criminal que deja su cabeza en la plaza de la Roquette, ó si el verdugo que da vuelta á la guillotina.

Cuántas popularidades se improvisan al dejar la cabeza en el patíbulo. En medio de la repugnancia de un horrendo crimen, nace la simpatía para el que sufre y el gesto siniestro del populacho para el que ejecuta la sentencia.

Por eso las barras del Congreso de nuestro país aplaudieron estrepitosamente cuando se suprimieron los golpes de vara.

Por eso nuestro pueblo bautiza á ciertos hombres con el nombre del instrumento de tormento por que abogan.

A medida que la cultura se difunde, la corteza de la brutalidad se aleja; y á medida que pierde terreno el salvajismo, es más raro el domador de fieras.

Tal vez no esté ya muy lejos el día de nuestra redención. Tal vez para futura glorificación de los verdaderos maestros no esté lejana la época en que se pueda decir como alguien lo dijo antes: «abrid una escuela y cerraréis una prisión.»

El Derecho Penal va por nuevos rumbos. La filosofía penal moderna considera al criminal como un ser perjudicial á la integridad de la sociedad constituida; pero la filosofía penal no concede al Estado el derecho de imponer castigo sino el de procurar remedio. Alejar á los que perjudican, corregirlos, curarlos; esto es lo que el Derecho Penal de nuestros tiempos llama castigar.

Todavía recordamos las ejecuciones en nuestro país; todavía podemos leer en el Código del cuarenta y uno el cuadro tétrico de los que sufrían la última pena.

Y aun sentimos conmiseración cuando entramos á una cárcel actualmente, por más que los que delinquen no pocas veces están mejor asistidos que las víctimas de su delincuencia.

La cultura es refractaria á la violencia, sea ella provocación ó sea castigo.

La fórmula social humana, que en la actualidad se resume en la lucha por la vida, quizá algún día, con la ayuda de los hombres buenos se convierta en esta otra: «amaos los unos á los otros.»

El Derecho Internacional va por ese rumbo poco á poco: á veces se resume en violación velada, pero siempre se resume en diplomacia, y

la diplomacia es un principio de civilización y de hermanabilidad entre los países.

«Haya paz entre vosotros,» dijo el Maestro á sus discípulos, y esto mismo debería decir el maestro de escuela á los que oyen su palabra.

La Ley de Educación Común, incubada en un vivero de ideas modernas y de opiniones avanzadas, marcó hace tiempos el derrotero de nuestra cultura general con la supresión de los castigos corporales.

Pero la Ley de Educación Común marcó el derrotero de las escuelas comunes y no el de los hogares que son las escuelas por excelencia, las que dan la base de la buena ó de la mala educación, las que dan el fundamento del carácter.

Las leyes no pueden penetrar en los sacrosantos dominios del hogar, y no seríamos costarricenses si no pudiéramos enorgullecernos casi, como el inglés cuando dice: el sol y el aire entran á mi casa, pero el Rey no entrará sin mi permiso.

El Estado republicano no crea una autoridad donde una autoridad existe, y el Estado concede al padre de familia dominio casi completo y exclusivo entre su propia casa.

Hay una autoridad en el *Hogar*: allí no entra ni don Ricardo ni nadie; solamente entra el sol por algún hueco ó la lluvia si no se compone la casa después de los temblores.

Pero el jefe del hogar á menudo es poco instruido, irascible á veces, otras veces tolerante hasta el extremo con sus hijos. El padre de familia á menudo es mal maestro y mala autoridad: ó castiga demasiado, ó no corrige en absoluto. No ayuda al maestro de las escuelas comunes, no se preocupa por lo que el muchacho aprenda.

La escuela del hogar no ayuda para nada á la escuela pública, sino en raros casos; y la mayor parte de las veces destruye el efecto producido por esta última.

No hay interés, no hay solidaridad, no hay acercamiento de maestros á padres y de padres á maestros para la cooperación en la tarea educativa. Al contrario: hay palabras de menosprecio de los padres de familia para los que se encargan de hacer un porvenir á sus retoños.

Y cuando los maestros no encuentran un auxilio, una autoridad en el padre de familia, recurren á veces, á pesar de la prohibición de la ley, al castigo corporal como último recurso.

Es preciso hacer del hogar una verdadera escuela y del padre de familia un verdadero maestro por medio del periódico sano, de la escuela de adultos, de la difusión del libro y de la formación del carácter de los niños en las escuelas públicas, hasta donde sea posible.

Así proscibiremos para siempre los castigos y desaparecerán los cuadros de violencia y de animalismo á que está propenso nuestro natural torpe y mezquino.

NAP.

NOTICIAS POR CABLE

Nueva York, 4.—El *Globe* publica que en una reunión de 77 votantes, 30 votaron á Roosevelt, 15 á Taft, 10 á Wilson, 9 á Lafallete, 5 á Harmon, 4 á Clark y 4 á Dels.

San Luis, 4.—Alberto Barry elevóse en un biplano y cuando estaba á 1500 pies descendió en un paracaidas con entero buen éxito.

Amoy, 4.—La situación Swatow se empeora cada día. El General Ling, llegó con 500 hombres á reprimir los desórdenes y se esperan mil más.

Washington, 4.—Después de Consejo del Gabinete en la Casa Blanca el Presidente lanzará un manifiesto excitando á los americanos á observar la más estricta neutralidad en los asuntos de México, no obstante de que el Senador Lodge dijo que no puede estar peor la situación, que es necesario cerrar los ojos para no ver la anarquía que reina, sin embargo dice, no favorezco la intervención y me opondré á ella aunque estoy convencido de que es como tener un incendio en la casa vecina. El Ministro americano en México será notificado que comuniqué á los americanos residentes en México que en caso de peligro que emigren.

El Paso, 4.—Los vauquistas que estaban listos para marchar contra Chihuahua la suspendieron, porque la Compañía Ferroviaria envió sus locomotoras á esta ciudad, impidiendo con esto el movilizarse á los rebeldes. Hay dos trenes listos para transportar dos mil hombres bien armados y bien montados.

Budapest, 4.—En la Cámara de Hungría ha habido un gran escándalo en el que destrozaron las tribunas tanto de los oradores como la del señor Presidente de la Cámara. La oposición está furiosa por la manera como el Presidente conducía los debates; terminaron arrojándose los asientos, tinteros y libros, con palabras insultantes y también bofetadas.

Madrid, 4.—Con motivo de las recompensas cablegráficas de Melilla que se han publicado las bajas habidas en los combates del 22 y 27 de diciembre próximo pasado, cuyo número es de 812 entre muertos y heridos. Los diarios comentan el hecho diciendo que esa cifra es desconsoladora, aunque ganamos en la guerra por que nunca valdrá lo que valen tantas vidas sacrificadas en una conquista que no tiene razón de ser.

Aldave telegrafía que Harka ha recibido numerosos refuerzos del interior con que lo atacarán. Que él ha conferenciado con los Jefes Kabilas de Benifugafar quienes dicen que ellos responden de la fidelidad de sus sobrinos pero que se les dé armas con que defenderse.

Pekin, 4.—Rumórase que muchos misioneros han sido asesinados en Póatenfú, después de conferenciar los Ministros extranjeros, resolvieron llamar todas las fuerzas extranjeras disponibles en los puertos chinos á esta ciudad. Mañana llegarán unos mil de varias nacionalidades. Hoy marchó un destacamento de artillería contra el Palacio del Duque de Huh Siang, padre de la emperatriz, derribaron un portón con granadas, saquearon é incendiaron una parte considerable de la ciudad occidental. En las calles hay muchas dificultades, las truchas son saqueadas y muchas casas han sido quemadas. El pueblo construyendo barricadas en sus casas para defenderse contra los amotinados, quienes salieron de Pekin para Poatinfú ayer, porque Yuan ordenó su arresto ó que fueran matados por las guarniciones; en Poatinfú han saqueado é incendiado muchas casas; otra banda vistió y saqueó Feng Tuí. Los Ingleses guardan los ferrocarriles y á las mujeres y niños, pero los amotinados robaron, saquearon y quemaron la Estación de Yung Ping Fú al norte de Lanchow. Está custodiado por americanos la línea de Chen Wan Tao que también fué saqueada la estación por bandas de chinos, no hay duda que todo el ejército del norte se han convertido en saqueadores.

Berlín, 4.—Anúnciase que el directorio de North German Lloyd se reunirá en la semana próxima para distribuir un dividendo cuyo mínimo es de 4½ por ciento contra 3 que produjo el año anterior.

Nueva York, 4.—El Sun publica fragmentos de una carta que Porfirio Díaz dirigió á un amigo suyo residente en esta ciudad, en que le manifiesta que está dispuesto á cumplir el ofrecimiento que hizo al abandonar á México para combatir en caso de intervención, pues se siente con las fuerzas necesarias para pelear á la sombra de un pabellón que tantas veces condujo á la victoria.

Madrid, 4.—El señor Cobian ha mejorado.

Londres, 4.—Los comerciantes están indignados con los sufragistas, quienes encabezados por Swan y Edgard, se organizan para demandar individualmente á los sufragistas por daños y perjuicios, pidiendo que no se trate el asunto como de simples asaltadores, sino bajo la acción de la ley de conspiraciones.

Londres, 4.—Estímase el número de huelguistas en millón y medio, pues diariamente aumentan éstos.

Lisboa, 4.—En las islas Azores se ha desarrollado un huracán como no registra la historia; es horroroso, causando grandes daños á los vapores.

Río Janeiro, 5.—La elección de Gobernador de Sao Paulo ha sido incompleta.

Resultados: Rodríguez Aldes, con 77 mil Carlos Guimaraes, con 75 mil.

Montevideo, 5.—El Gobierno está preparando un mensaje en que pide el establecimiento del monopolio para toda forma de operaciones bancarias y la supresión de los bancos privados, pero lo probable es que se les obligará á suspenderlos, cargándolos de fuertes impuestos de taxa. El Gobierno también piensa monopolizar el alcohol, para cuyo efecto comprará las 2 fábricas de destilación que existen en el país.

Barcelona, 5.—Se ha nombrado Juez especial en el proceso de la secuestradora en el que se persiguen cuatro delictos: secuestro de la niña Teresita, desaparición de un hijo de la secuestradora y otros niños cuyas ropas están ensangrentadas y que se supone le pertenecían, fueron encontradas en el domicilio de la secuestradora.

Una comisión de los huelguistas confirió con el Gobernador, á fin de que se levante el castigo al obrero Agullar.—Las gestiones fueron infructuosas. La Compañía les contestó que el servicio público está asegurado. Los huelguistas están excitadísimos y solicitan la cooperación de los maquinistas y fogoneros en su apoyo, así como los demás gremios.

Coruña, 5.—Vapor «Diciembre» trajo al capitán José Blanco y 24 tripulantes del vapor bilbaino «Artagnan» que se perdió el jueves á la altura del Cabo Carbaceiro tocando en sus bajos á causa de la densa niebla. Los botes salvavidas recogieron los trasbordados al «Diciembre». El «Artagnan» se hundió totalmente; era de 3100 toneladas de registro.

Valencia, 5.—Han desembarcado 800 individuos de tropa licenciados de Melilla que terminaron su tiempo de servicio. Fueron recibidos con gran entusiasmo por todas las autoridades y muchedumbre. Los licenciados entraron vivando á España.

Pekin, 5.—Poatinfú está enteramente á merced de los amotinados.

Se ha decretado la ley marcial. Las tropas de Yuam también saquean de vez en cuando, incendian y roban, pero estas son tropas que ya son disciplinadas por cuyo motivo es más fácil reducir las á la obediencia.

De Tientsin llegaron tropas americanas que vienen á resguardar la Legación donde hay refugiados muchos americanos.

Las comunicaciones con Tieng Tai están interrumpidas y se oye un fuerte cañoneo por ese lado lo que hace suponer que se batan. A última hora se ha sabido que el 39 y 29 Regimiento chino son los que se batan en aquel lugar en donde no hay más que cien soldados Ingleses para custodiar los grandiosos intereses extranjeros y de donde se deduce que su situación es angustiosísima.

Rumórase que los amotinados han quemado gran parte de la ciudad, incluyendo las misiones extranjeras, las que se teme hayan perecido.

Los extranjeros residentes en Poatinfú y otras ciudades del Sur están abandonándolas pero con muchísima dificultad por falta de ferrocarriles, cuyas líneas han sido destruídas ó están en poder de los amotinados.

El Cuerpo Diplomático ha dispuesto que las fuerzas extranjeras residentes en Pekin sean reforzadas con algunos miles para proteger las Legaciones; cada Legación ha formado un piquete de caballería para patricular la ciudad nativa donde Yuam teme que hayan asesinatos, por cuya razón solicitó la protección de las Legaciones.

Londres, 5.—Un inglés construyó un crucero movido por gasolina de 10 mil caballos de fuerza.

París, 5.—En la Academia de Ciencias, Resmes leyó un importante estudio contra la langosta, cuyos estudios fueron hechos en México y Argentina. Los gobiernos de Egipto y del resto del Norte de Africa, tienen mucho interés en los experimentos.

Túnez, 5.—Ha habido colisiones entre los árabes aliados de franceses con los anti-italianos resultando muchos heridos, algunos de gravedad.

Chidago, 5.—La huelga de Inglaterra es la causa de que el trigo haya subido 13½ centavos el bushel, siendo este el precio más alto que ha alcanzado los últimos tres años.

Washington, 5.—El señor Dagama obsequió al señor Naon con un banquete.

Londres, 5.—Las estadísticas publicadas por la Cámara de Comercio de las producciones de algunos países en 1911 son favorables para el reino unido, con 171.780.000 dollars, Alemania con..... 352.730.000, Francia 397.720.000, siendo Estados Unidos el único para quien ha sido forzado con 547.115.000.

Ciudad Juárez, 5.—El General vasquista Francisco Villa á la cabeza de 700 hombres intentó tomar á Chihuahua, defendiéndola por Orozco. Se tiraron durante 3 horas, retirándose finalmente Villa á la montaña. No hay detalles pero se sabe que hubo 35 muertos.

Washington, 5.—Los diplomáticos en vista de la resolución de Mr. Taft de no intervenir en México ordenando á los americanos que en caso de peligro emigren, esperan órdenes de sus respectivos

gobiernos, los que creen que seguirán el ejemplo de Estados Unidos dejando á México abandonado á sus propias fuerzas hasta que se convierta en un caos.

Ottawa, 5.—Llegó el Dr. Cook. El Paso, 5.—Mañana al amanecer salen para el sur 2500 vasquistas. En la estación americana se hacen preparativos, temerosos de que principien los desórdenes y robos, la ciudad sin la suficiente custodia, han oclucado 3 hojas sueltas contra la intervención.

Londres, 5.—Debido á la obstinación de los mineros en declarar á los comisionados de distrito que ellos no aceptan el minimum ofrecido, cientos de miles de ellos han enfermado á millones de seres inocentes, se encuentran al borde de la extenuación, y á menos que la huelga se arregle pronto, habrá grandísimos sufrimientos para las mujeres y niños. En varias partes han tenido reuniones en el campo; pero la voz dominante de ellos es la de sostenerse. Las organizaciones mineras creen que el gobierno debe sostenerse ó caer de donde deducen que ellos no deben acceder á mando alguno.

Tient Sin, 5.—La situación de ciudad nativa es muy grave. La propiedad de los extranjeros es saqueada. Los desórdenes son incontenibles. Un médico alemán fué asesinado. Grandes incendios destruyen la ciudad. Los saqueos y robos están á la orden; los correos por tierra no pueden entrar á Pekin porque la línea férrea ha sido arruinada. Ayer el Cuerpo consular resolvió depositar todo en poder de los comandantes militares. Esta noche se espera que serán atacados los establecimientos extranjeros.

Londres, 5.—Los descargadores de los muelles se niegan á desembarcar el carbón traído del extranjero; con tal motivo Lansbury dijo que pretender establecer antagonismo entre una y otra mina, daría por resultado un fracaso pues ni el parlamento ni el Estado tienen derecho de intervención y aconseja la nacionalización de minas como un medio de poder transportar el artículo. La huelga de los mineros no cesará mientras no se garanticen las demandas que ellos han interpuesto.

Asquith muéstrase preocupado con los anónimos enviados á su esposa anunciándole que la envenenarán á ella y toda su familia si su marido no concede el sufragio femenino.

Nueva Relojería DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

La cuestión panaderías

Ayer á las 3 de la tarde se reunieron en el salón de la Secretaría Municipal los señores don Cleto González Viquez, don John Kelth, Dr. Fonseca Calvo, Dr. José M. Soto, Alberto Echandi y Regidores Soto, Alfaro y Ross y el señor Gobernador José M. Vargas, para tratar de varios asuntos relacionados con el establecimiento de Panadería Municipal que se proyecta implantar.

Después de varias discusiones y pareceres todos bien usados, el señor González Viquez expuso que no se quebrantaría en manera alguna las empresas particulares ya establecidas, sino que se formaría una igualdad uniformada para el beneficio del público, tratando en todo lo posible de mejorar la calidad abaratando el pan, poniendo su precio proporcional al costo que origine, y emprender la obra todo lo modesto que sea posible sin grabar gastos extraordinarios, y que prevalezcan los mismos derechos que los establecidos.

El Regidor señor Soto expuso que debe formarse un control para reglamentar todas las empresas, y establecer una inspección rigurosa en cuanto á la higiene en todas ellas, y aceptar por la persona que tome á su cargo este negocio dicha reglamentación.

Se trató del capital que había que invertir en materiales, del local que se destinaría y del empresario que había de tomar dicha empresa, acordando varios de los señores presentes fuera la misma Junta de Caridad.

Con la ayuda del local y otros socorros que la Municipalidad está dispuesta á facilitar, teniendo buenas harinas, puede muy bien darse un pan bueno, mayor cantidad y tener utilidades, toda vez que se encuentre una buena administración.

Se trataron varios puntos entre ellos el precio que debía de regir, exponiendo el señor González Viquez, con un criterio razonable, que el precio es imposible fijarlo sin saber el costo y sin ver el que dé la competencia.

Se acordó que se solicitarían varios peritos entre los que se contaba al señor Rafael Vargas y una vez tomados sus pareceres con datos necesarios y exactos, ultimarían en un todo este asunto tan beneficioso, y del cual está pendiente el pueblo de San José.

Antonio Urbano y Ca.

Lado Norte del Mercado

EL GREMIO

Almacén de Abarrotes

Variado surtido en artículos de toda clase. Renueva á diario todas las mercaderías

LA NERJEÑA

Gran Fábrica de Velas

Nuestra clase de velas para climas cálidos no admiten competencia en duración.

PASEO A PUERTO LIMON

Para Semana Santa ha organizado un paseo á Puerto Limón el Club Sport ALFONSO XIII.

El tren saldrá de San José el jueves 4 de abril á las 8 y 30 a. m. y de Limón á la 1 a. m. del sábado 6 del mismo mes, para estar aquí á las 6 a. m. de ese día.

El pasaje de ida y vuelta vale siete colones, que se pueden pagar por partes. Los señores de provincias pueden dirigirse al Vicepresidente del Centro, señor Victor M. Cabrera.—San José, febrero 22 de 1912.

Sociedad de Trabajadores

Siempre hemos mirado con especial simpatía y cariño las asociaciones que se forman con finalidades de regeneración, de progreso, de moralidad; siempre hemos atribuido, ya no económicamente hablando, sino desde las alturas de la moralidad que sirve de base a la vida social, una valía considerable a las asociaciones de cerebros y de actividades.

El poder de las asociaciones es inmenso en la época actual, y a ello se debe que los hombres hayan abandonado su aislamiento y su apatía de antes, resolviéndose a unar sus esfuerzos y a empeñar sus voluntades en un sentido determinado.

En esta ciudad se ha fundado una asociación obrera de altas miras, que persigue un fin noble, que se ha propuesto desarrollar un programa altamente patriótico.

Y ya ha dado principio a sus labores con un éxito magnífico; dió principio este año a sus tareas con una campaña seria contra el terrible flajelo de la humanidad: el alcoholismo.

Como se vé, la índole de este gremio es muy otra de la que han perseguido otras sociedades formadas ocasionalmente, que han tenido una existencia fugaz y que han sido víctimas de explotaciones de mal género.

La sociedad actual trata de cimentarse en bases más firmes, que le aseguran una larga vida y que hacen au-

gurarle muchos y muy meritorios triunfos; ella contribuirá poderosa y eficazmente al levantamiento del espíritu de moralidad, tan decaído por lo general en estos últimos tiempos, y ella prestará su valioso contingente a la causa del progreso.

K. L.

Concluimos las líneas anteriores, cuando supimos que en el seno de la Sociedad de Trabajadores y fuera de ella, se habla con insistencia de la candidatura del inteligente y laborioso artesano don Rafael París, para Delegado por Costa Rica al Congreso Federal Centroamericano de Obreros que pronto se ha de reunir en esta capital.

Hemos celebrado con entusiasmo tal noticia. París tiene muy buenas credenciales para representar a su clase, a la clase obrera, por que él es el tipo del obrero, porque tiene la ilustración suficiente para discutir cualquier problema que a los obreros toque resolver, y porque sus antecedentes de probidad y de dedicación al trabajo, lo hacen acreedor al voto de sus compañeros.

Lo mismo que decimos de París podríamos decir de otros obreros cuyos nombres hemos oído, pero sabemos que es París quien más señalado aparece por la opinión de los obreros para el cargo.

K. L.

TRIBUNA LIBRE

NOTAS POLITICAS de Heredia

En una visita política de don Ricardo Jiménez O., en su discurso, pronunciado en el patio de beneficio de café de don Amando Rosabal, entre el hermoso tropel de sus frases pobladas de magníficas figuras y mejores ideas republicanas, el siguiente pensamiento: «UNA AGUILA DEL PARTIDO REPUBLICANO ha desplegado sus anchas alas y abandonado su lugar ha ido a pararse en un árbol seco» (el partido valverdistas). Es el caso que el árbol se cayó porque no tuvo suficientes raíces que lo sostuvieran; y el águila dirá el lector, ¿qué se hizo? nada, que volvió avergonzada como el hijo pródigo a su antigua morada. Pero aquí me termina el cuento, y la señora águila aún se siente con el mismo prestigio de antes y no quiere comprender que su prestigio republicano de muchos años murió en el momento preciso en que abandonaba sus perdidos ideales, en el instante en que claudicaba de sus principios republicanos; no quiere comprender que el pueblo no ve en él más que el deseo infinito de gozar en los altos puestos de la República, (legítima aspiración pero cuando se persigue con los medios que la honradez y la razón señalan); pero no, el águila ha abandonado el derrotero que le llevaba a la cumbre de sus aspiraciones por encontrarlo demasiado largo y se ha lanzado por los vericuetos de los políticos de estómago.

Hoy tenemos a esa águila escribiendo circulares a los electores é invocando con fervor el título de «Jimenista genuino» y ante ese altar quema el incienso de su antigua reputación, con el sublime fin de llegar a la Cámara a ayudar a don Ricardo en su Gobierno, como si no conociésemos al tránsito de ayer y no hubiésemos escuchado desde nuestro Club de la Juventud, que estaba al frente de su casa de habitación, que en sus trabajos políticos en beneficio de don Pánfilo usara en la conquista de adeptos las armas venenosas que siempre usó en detrimento de don Ricardo Jiménez O.—Ese es el hombre

UN JIMENISTA

NOTAS DE PUNTARENAS

El corresponsal especial de «La Información» dice que a recibir al Excelentísimo señor Ministro Knox fué mucha gente a la estación, sentimos manifestar a dicho corresponsal que vió con lentes de aumento, pues contrastó el recibimiento al señor Ministro, por lo poco concurrido con la llegada de la Legación salvadoreña; entre las personas que cita el corresponsal fueron a la estación, hay algunos que no asistieron.

—Muy animado ha estado el puerto en estos días con la llegada de un tren expreso de alajuelenses.

—En Lepanto ocurrió un hecho de sangre, a una pobre mujer le dieron una puñalada en el vientre, el alcalde fué a instruir la sumaria correspondiente.

—No sabemos en qué ha parado la iniciativa de la Municipalidad para establecer la cañería en esta ciudad, tan importante mejora merece la labor patriótica de la Corporación y las voces de aliento del vecindario. Puntarenas con buena agua ganará un ciento por ciento.

C. T.

Marítimas

Limón, 6.—Hoy a las 11 y 30 p. m. ancló procedente de Mobile, el vapor noruego «Tauton» de 836 toneladas. Capitán: Christiansen y 23 tripulantes. Carga: 39 bultos. Sin pasajeros ni correspondencia.

—Hoy a las 12 ancló procedente de Bluefields, la lancha nicaragüense «Olas» de 12 toneladas. Capitán: Surgen y 6 tripulantes. Sin carga ni correspondencia. Pasajeros: Leoy Pearce y Pellán Halsteln.

En nuestra oficina

Ayer tuvimos el gusto de recibir en nuestra oficina la visita de nuestro amigo el Licenciado don Antonio Alvarez Hurtado, quien viene de Puntarenas a ésta en vía de negocios.

Que sea para él muy grata su estada en esta capital.

También saludamos al Lic. don Pablo M. Rodríguez, quien regresó de su viaje al Guanacaste.

DE REGRESO

Después de una corta temporada por Puntarenas, regresó ayer a esta don Ernesto Valverde. Lo saludamos.

La revolución de Honduras fracasó

Su Jefe no pudo ser capturado

Tegucigalpa, 6 demarzo.

«El Nuevo Tiempo» en su edición de ayer publica el siguiente telegrama recibido a última hora en que se da cuenta de la Intentona revolucionaria fracasada de José M^o Valladares, precedida del párrafo que dice: Como es público, el General José M^o Valladares, encabezando un grupo de 200 invadidos hace pocos días el territorio de la República internándose al valle de Comayagua, de donde sin detenerse se dirigió a la montaña del Horno. Como verán nuestros lectores las fuerzas del Gobierno les dieron alcance en la montaña indicada batallándose inmediatamente. El resultado del encuentro se verá en detalles en un telegrama que a continuación publicamos. Este nuevo fracaso de los enemigos de su Patria, viene a confirmar su impotencia, y el buen juicio y patriotismo de los hondureños han visto con repugnancia esa criminal tentativa, ofreciendo en cambio al Gobierno constituido todo su espontáneo y decidido concurso.

He aquí el referido telegrama: Por telegrama de Montaña de Horno, vía de la Vida, 5 de marzo de 1912.—Recibido en la Alhambra a las 1 p. m.

Señor General Presidente:

Una hora después de mi último telegrama de la Vega emprendimos marcha para ésta donde atacamos al enemigo a las 11 p. m. Dos horas bastaron para desalojarlo de sus formidables posiciones dejando en nuestro poder sus bestias y correspondencia de alguna importancia

que oportunamente le enviaremos; al rom per nuestros fuegos asesinaron al general Juan Ramón Soto y al compañero a quien no pudimos identificar. De nuestra parte tuvimos la desgracia de perder al teniente coronel Agustín Hernández, de Marcala y al capitán Pedro Cáceres y varios soldados cuyo nombre le daremos más tarde. No hemos podido capturar a Valladares porque en la noche se desvendaron todos por diversos lugares; destacamos anoche mismo diversa escolta persiguiéndolos solo se ha podido capturar cuatro comayagüelas.—J. M. Durón.

Monstruoso asesinato, los hechos de José María Valladares sorprendieron al general Juan Ramón Soto cito en la aldea del Horno asesinándolo y villanamente, sentimos de veras el trágico fin del general Soto, militar valiente y adorno de otras muchas cualidades. Ha sido víctima de los que llamándose liberales de sangre, de rapia y que sin omitir mediación aun el del sacrificio de sus conciudadanos persisten en su criminal tarea de asaltar el poder. Reciba la familia del extinto, mientras dedicamos estas líneas a su memoria, nuestro sincero pésame por el deplorable acontecimiento.

Ayer fué expedido por el Congreso Nacional el Decreto convocando a elecciones de Vice-presidente de la República y de un Magistrado propietario de la Corte de Justicia para el próximo período constitucional.

"NUEVO TIEMPO".

EL PRINTEMPS

ó la

“SAMARITAINE” DE PARIS

son dos grandes establecimientos conocidos en todo el mundo

El caballero de alta sociedad encuentra allí su vestido completo, desde la levita, el frac, el smoking ó el saco elegante de última moda hasta la más insignificante prenda de uso interior.

La dama distinguida encuentra desde la más fina seda, lana ó gasa hasta el último detalle de tocador.

La democracia, que es la que da vigor al país, encuentra allí una buena y elegante chaqueta ó chaquetón, un excelente pantalón, ropa interior, camisas, sombreros, zarzas, rebosos, pañolones, lienzos, mantas, etc., etc.

Calzado desde la más fina calidad hasta el más fuerte para trabajadores.

No se moleste usted mucho, el Almacén de los Señores

ROBERT HERMANOS

ES HOY EN SAN JOSE DE COSTA RICA un «PRINTEMPS» ó una «SAMARITAINE»

donde se evitará pérdida de tiempo y ganará además en baratura de precios y calidad de artículos. Un personal numeroso y activo atiende a nuestra clientela. Después la mar de cosas: todo lo necesario para baño y toilet, completos juegos para escritorio, herramientas de varias clases, valijas de viaje, etc., etc. Puede resumirse diciendo que allí encuentra Ud. todo lo que necesita, tal cual pasa en las grandes ciudades europeas ó americanas. Es la única casa en su género en Centro América.

Para niños de toda categoría preciosos vestidos.

Incendio de un coche

del Ferrocarril al Pacífico en Turrúcaros

En el tren de ayer hubo un incidente que pudo tener malas consecuencias.

Un carro de los de primera comenzó a incendiarse y los pasajeros un tanto alarmados trataron de precipitarse hacia afuera.

Al fin se logró llamar la atención del Conductor, quien inmediatamente detuvo el tren y se procedió a apagar el fuego. Probablemente alguna chispa penetró en la madera. No hubo ninguna desgracia.

Nuestras felicitaciones

Tuvimos ayer el gusto de ver ya completamente restablecida de la delicada enfermedad que la atacó, a la distinguida señora doña Aurelia Flores de Trejos, hija del extinto é inolvidable patriótico Doctor Don Juan J. Flores y esposa de nuestro buen amigo el Licenciado Don Manuel Trejos.

Reciba doña Lelo y Manuel nuestras más efusivas congratulaciones.

OPORTUNIDAD.—En venta un billar americano con todos sus útiles. Entendense con Fernando Magri en la casa de huéspedes de Mariana de Magri. Avenida 3^a, 150 varas al Oeste de la Imprenta Nacional. 1 mes. Enero 31.

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

••• Y ABARROTES •••

Han recibido por el último vapor y venden a precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarzas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"

y del afamado betún para calzado "CORDIN"

PANADERIA DEL COMERCIO NEGRINI HNOS. --- Heredia

Casa la más favorecida del público herediense y poblaciones circunvecinas por la inmejorable calidad del PAN, GALLETAS y demás artículos del ramo. Venta al por mayor de manteca de superior calidad y harina de acreditadas marcas.

La Alhambra

PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotos, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos a 6 colones docena en fardo cerrado

Pildoras Pectorales del Dr. Morgan

Eficaces para el tratamiento seguro y rápido de las TOSES, BRONQUITIS, RONQUERA, CATTARROS y demás afecciones de los pulmones y conductos del aire. Millares de casos curados de Tuberculosis pulmonar con el uso de estas pildoras

Instituto Sanatorio del Dr. Morgan, St. Charles, Maine U. S. A.

Depósito: BOTICA DEL MERCADO - Alajuela, C. R.

Acuerdos tomados por la Municipalidad en la última sesión

Reunida la Corporación Municipal en la noche del martes, acordó las siguientes disposiciones:

En vista de la nota de la Junta de Saneamiento de 28 de febrero último en la que consulta a esta Corporación si continúa el estado de cosas habido hasta hoy que obliga al Secretario Municipal a actuar también como Leer de dicha Junta, se acordó dejar sin efecto el ofrecimiento de ese empleado hecho a la Junta de Saneamiento por Acuerdo de 23 de agosto de 1910 y solicitar de la misma Junta un presupuesto de los empleados que estime necesarios nombrar para ayudarse en sus importantes labores.

Se resolvió autorizar al señor Procurador Municipal para depositar \$ 15,000 a la orden del Juez 1^o Civil de San José con el objeto de proceder a la apertura de la Calle 7^a necesaria para la instalación de las cloacas, y garantizar las responsabilidades que pudieran sobrevenir en el juicio que sigue don José Dolores Echandi contra la Municipalidad sobre la expropiación de una zona de terreno. La sesión quedó abierta.

Mercado de ganado en Heredia

Marzo 6.

Los precios siguen bajando, debido a la calidad y a la abundancia del ganado y además a que en la época actual se consume poca carne; no obstante el público consumidor paga altos precios por tan importante artículo.

CORRESPONSAL

Corte Plena

Sesión del día 6

Se nombró al señor Francisco Arata González para Juez Interino de Puntarenas, en virtud de haberse concedido nueva licencia al propietario, Lic. Emilliano Odio Méndez, por cuatro días.

Matrimonio civil

Ante el señor Gobernador se presentó el señor Emillio Meneses, a. p., conocido con el nombre de Emillio de Jesús Quirós Meneses, en solicitud de matrimonio, con la señora Marta Calderón, a. p., después de correr los trámites de ley.

MADERAS DE SAN RAMON HOPKINS & ORLICH

Contando con una gran cantidad de magnificas maderas del Pacifico, se hacen cargo de toda clase de construcciones á precios sumamente reducidos. Venta de maderas en sus depósitos en San Ramon, y en San José entre la Ferreteria de Rodriguez & Hno. y la tienda El Tokio. APARTADO N° 395.—SAN JOSE, COSTA RICA

De Alajuelita

En medio de nuestra ignorancia y de nuestra sustitución de campesino acostumbrado solamente á la lucha ruda del trabajo, á la tarea diaria de hacer surcos en la tierra para sacar del seno de la madre naturaleza el fruto óptimo que da vida y que sostiene el movimiento de las ciudades, nosotros los campesinos tenemos una noción cierta y exacta de lo que es nuestro deber y de lo que es nuestro derecho. Por eso los electores de este cantón se mantienen firmes en su puesto de hombres honrados, y están siempre dispuestos á servir lealmente el delicado cargo que se les ha confiado. Ellos son pobres y humildes, pero nadie puede echarles en cara la menor falta de lealtad y delicadeza: son hombres de carácter á quienes nadie logrará engañar; su voto libre y espontáneo, será siempre en favor de la causa republicana.

Por eso estamos orgullosos los vecinos de este cantón; porque sus electores son muy honorables y tienen conciencia de sus deberes y de sus derechos.

—Pronto hablaré de ciertos asuntos municipales que no deben quedarse en silencio y precisa que se conozcan, porque son de interés para todos.

CORRESPONSAL

De Justicia

Juzgados y Alcaldías

Se citó partes para sentencia en causa contra Pedro Zumbado Céspedes.

Se admitió la apelación de la sentencia en causa contra Alfredo Subía y Alberto Zárate.

Se condenó á Elías Cano á ₡ 750.00 de multa ó á sufrir 250 días de confinamiento en Golfo Dulce.

Se absolvió de toda pena y responsabilidad á Gil Com, por expendio de licor clandestino.

Se condenó á Anselmo Bonilla, á. ap. y á Félix Román Jiménez á 8 meses de presidio, por hurto á Nicolás Oreamuno.

Movimiento diario

Los que nacen

María de Néofito Vargas y Rafaela Salazar.

Virginia de Miguel A. Herrera y Virginia Creamuno.

Juan de Daniel González y Auristela Segura.

Neftalí de José Calderón y Balbina Aguilar.

Alvaro de José Solano é Irene Campos.

Manuel de Romualdo Ramírez y Guadalupe Villalta.

Juan de Juan Castillo y Angélica Lemes.

Eduardo de Alfredo Chaves y Dolores Carranza.

José de Francisco Cordero y María Guillén.

Los que viajan

Efraín Zamora para El Salvador.

Rafael Quirós para Nicaragua.

Modesto Jiménez V. para Panamá.

Francisco Perer para España.

Fernando Linares para Guatemala.

Los que mueren

José Araya Pérez, 21 años.

Laura Zamora, 24 años.

Alvaro Solano, 1 mes.

Juan Lemes,.....

José Bonilla, 5 meses.

LA FABRICA

—DE—

FOSFOROS

regalará el día último del mes de marzo próximo, una preciosa BICICLETA á la persona que presente mayor número de cajas usadas de los fósforos de su fabricación.

Para anuncios

EL REPUBLICANO

Donde quiera que haya buen gusto para un calzado se oirá este nombre:

ZAPATERIA NIGRO ZAPATERIA

Porque se deja al cliente satisfecho. Queda situada frente á LA INDIA

EL GALLITO

Fábrica de Chocolate Dulce á 60 cts. libra
DE ODDIO Y HERRERA

Café molido EL MEJOR del mundo por su Aroma y Pureza

ELABORACION ESPECIAL

Almacén de Granos

Contamos con un completo surtido de productos del país

Heno, Cebada Trigo, Avena,

Semilla de Algodón y Afrecho de toda clase

TOMAS FERNANDEZ Y Hno.

Teléfono n° 198

Apartado n° 614

¡Atención todos! -Materiales de Zapatería-

Frente á la casa del Lic. don José Joaquín Rodríguez he establecido un depósito completo de materiales de zapatería para venderlos á precios equitativos.—Se garantiza su buena calidad.

San José, 20 de enero de 1912.

Gabriel Coronado.

ZAPATERIA

— DE —

ENRIQUE BENAVIDES

Le encontrará usted frente á La Marina, con un surtido completo capaz de satisfacer el gusto más caprichoso, por el estilo, el material y el precio.

Visítela usted, visítela y con seguridad que quedará complacido.

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra

Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

Gran Fábrica Eléctrica de Muebles

Avenida Central, al pie de Cuesta de Moras

Casa números 531—535—537

JORGE MORALES BEJARANO

Teléfono número 4 Cable Morales San José Costa Rica

Se solicita al público una Visita á este completo ALMACEN DE MUEBLES

Buen trato para todo el mundo. Precios los más bajos

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas. alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

Gran fábrica de ladrillos

Mis talleres de ladrillo pueden atender cualquier pedido de ladrillo de construcción, por grande que sea la demanda.

El artículo se garantiza por su buena calidad y baratura de precio.

Al Sur de la ciudad, Calle del Porvenir.

FRANCISCO MORA VENEGAS

- La Competencia -

A esta tienda, conocida desde muchos años por la cantidad y variedad de artículos que ofrece al expendio, ha llegado últimamente una remesa de novedades. Con seguridad que el gusto más exigente quedará satisfecho. Todo nuevo, todo barato, todo de la última moda.

LA COMPETENCIA queda al Este del Mercado. Haga usted una visita.

RAMON MADRIGAL

UTILES PARA FOTOGRAFIA

La afamada marca As de Trébol de Grieshaber & Ca, de París.

UNICOS AGENTES: L. M. CASTRO & CO. Libreros.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Zapatería Española

MANUEL ESCORRIOLA

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?

Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable: la mejor para testamentos de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Unico Agente en Costa Rica.

San José, 25 de enero de 1912. Apartado 406.



Barbería Imperial

Es la de moda en esta capital, por sus comodidades, su mobillario, esta blecimiento de masaje. Tiene cuatro sillones de primera clase, de cuatro movimientos, dos secadoras de pelo, rizadoros eléctricos, calentador eléctrico moderno, casillero seguro, pues cada cliente puede conservar el llavín de su casilla sin desembolso alguno, etc. etc., y SOBRE TODO ESTO, la BARBERÍA IMPERIAL está atendida por operarios expertos, de cuya actividad, corrección y buen trato, jamás podrá resentirse nuestra clientela. Sus precios corrientes son fijos y hay servicios extras gratis.

MALTES & MARIN
PROPIETARIOS

Contiguo á Fortich & Espriella, esquina diagonal á Robert Hnos. frente á la Ferreteria de Rodriguez.